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     07.07.2023 
 

Die Antworten des Magistrats vom 20.07.2023 sind in roter Schrift in den 
Text eingefügt 

 

Betreff: Anfragen der ZBK-Fraktion  

Sehr geehrte Mitglieder des Magistrats der Stadt Bad König, 

die ZBL-Fraktion bittet um die Beantwortung nachfolgender Fragen in der kommen-

den Stadtverordnetenversammlung am 20.07.2023. Die Fragen nebst Antworten 

sind dem Protokoll der Sitzung beizufügen. 

 

1. Sanierung Freibad: Projektaufruf 2023 zum Bundesprogramm „Sanierung kom-

munaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ (SJK) 

a. Wird die Stadt einen Antrag bei vorgenanntem Projektaufruf stellen (Einrei-

chungsfrist 15.9.2023)?  

Antwort : Ja 

I. Wenn ja: 

1. Wer unterstützt die Stadt bei der Antragstellung (Interessenbekun-

dungsverfahren), damit wir die die bestmöglichen Chancen auf eine 

Förderung haben?  

Antwort : BZM-Architekten 

2. Hat die Stadt mit unseren Bundestagsabgeordneten (z.B. Jens Zim-

mermann, Patricia Lipps, Philip Krämer) aufgenommen, dass diese 

unser Vorhaben unterstützen? Wenn nein, warum nicht?  

Antwort : Ja 

3. Ist eine Kombination des Bundesprogramms mit SWIM möglich? 

Antwort : Ja 
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4. Wurde mit der Kommunalaufsicht Kontakt aufgenommen, ob Bad Kö-

nig den Tatbestand einer Haushaltsnotlage erfüllt und uns dies auch 

die zuständige Aufsichtsbehörde bestätigt? Wenn nein, warum nicht? 

Antwort : Ja 

5. Sieht das BZM-Sanierungskonzept den geforderten Anteil erneuerba-

rer Energien sowie die gewünschte Reduzierung des Betriebsstoffein-

satzes vor?  

Antwort : Nach Aussage von Herrn Marhöfer ja. 

6. Für die Teilnahme am Programm muss ein STVV-Beschluss erfolgen. 

Bereitet der Magistrat diesen vor und kann dieser auch noch nach-

träglich (nach 15.9.) in der STVV-Sitzung am 21.09. beschlossen wer-

den?  

Antwort : Ja 

II. Wenn nein: Warum wird die Stadt keinen Antrag stellen? 

 

2. Information der Gremien 

a. Warum liegen allen Magistratsmitgliedern (Stand 07.07.2023) noch nicht die 

Planungsunterlagen LPH 2 und LPH 3 vor, obwohl sich diese bereits im Rathaus 

befinden?  

Antwort : Die Unterlagen sind sehr umfangreich und werden in Abstim-

mung mit BZM-Architekten zusammen- und sodann zur Verfügung ge-

stellt. 

b. Warum wurde die an den Bürgermeister gerichtete Anfrage des ZBK-Fraktions-

vorsitzenden vom 12.05.2023 zur Vorlage u.a. der Planungsunterlagen LPH 2 

und LPH 3 noch nicht beantwortet?  

Antwort : Die Anfrage wurde in der Sitzung der Stadtverordnetenver-

sammlung am 15.06.2023 mündlich beantwortet. 

Hinweis ZBK: Diese Antwort ist falsch, die Anfrage wurde NICHT  

beantwortet – siehe Protokoll STVV vom 15.06. 

c. Beim Ältestenrat in Sachen Freibad wurde folgende gemeinsame Formulierung 

(siehe Protokoll) abgestimmt: „Die Fraktionen stehen zum Freibad und streben 

die technisch sinnvollste und zugleich wirtschaftlichste Sanierung an. Deshalb 

sollen in den nächsten Schritten die Sanierungsoptionen sowie zusätzliche För-

dermöglichkeiten geprüft werden.“ 

Daraus folgt: Für die technisch sinnvollste und zugleich wirtschaftlichste Sanie-

rung benötigen die Fraktionen die entsprechenden Unterlagen. Warum werden 

diese Unterlagen trotz Anfrage des ZBK-Fraktionsvorsitzenden vom 12.05.2023 

nicht zur Verfügung gestellt?  
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Antwort : Die entsprechenden Unterlagen werden in Abstimmung mit 

BZM-Architekten zusammen- und sodann zur Verfügung gestellt 

d. Warum ignoriert der Bürgermeister die Hinweise der Kommunalaufsicht im Um-

gang mit Anfragen? So hat Kommunalaufsicht explizit hingewiesen, dass Anfra-

gen – sei es auch abschlägig – beantwortet bzw. Zwischennachrichten zeitnah 

erteilt werden müssen.  

Antwort : Die Anfrage wurde in der Sitzung der Stadtverordnetenver-

sammlung am 15.06.2023 mündlich beantwortet, die entsprechenden 

Unterlagen werden in Abstimmung mit BZM-Architekten zusammen- und 

sodann zur Verfügung gestellt. 

Hinweis ZBK: Diese Antwort ist falsch, die Anfrage wurde NICHT beant-

wortet – siehe Protokoll STVV vom 15.06. 

 

3. Kita Zell 

a. Ausschreibung Bauleistungen Kita Zell 

I. Wurden die Ausschreibungsunterlagen bereits erstellt?  

Antwort : Ja, für den 1 . Bauabschnitt 

II. Wann erfolgt die Ausschreibung?  

Antwort : Die Ausschreibung für den 1. Bauabschnitt ist bereits  

erfolgt. 

III. Wie lange wird die Ausschreibungsdauer angesetzt?  

Antwort : Bis Mitte/Ende August 2023 

IV. Werden Terminvorgaben wie z.B. Baubeginn, Abschnittstermine vorge-

geben?  

Antwort : Ja 

b. Photovoltaik (PV)-Anlage: In der LPH2 war nur ein kleiner Teil der Dachfläche 

für die PV-Anlage eingeplant. Durch den Wegfall der zweiten Spielebenen steht 

nun eine viel größere Fläche zur Verfügung. 

I. Wie groß ist die geplante PV-Fläche im Vergleich zur dafür nutzbaren 

Dachfläche?  

Antwort : ca. 20 % der Dachfläche 

II. Wurde eine Kosten-Nutzen-Rechnung durchgeführt, um die gesamte 

Dachfläche mit PV auszustatten? Wenn nein, warum nicht? Wenn ja: 

Was ist das Ergebnis?  

Antwort : Nein, da hierfür keine Haushaltsmittel zur Verfügung 

stehen. Zudem reicht die Anlage für die Stromversorgung der Kita 

aus  
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c. Kosten 

I. Gibt es mittlerweile Nachträge bei den bereits beauftragten Leistungen 

(Planung, Abriss, etc.)? Wenn ja; Wie hoch sind diese und wie begrün-

den sich diese?  

Antwort : Es gibt eine Ergänzung zu tragwerkplanerischen  

Leistungen zum Brandschutz, Detailstatik und -pläne in Höhe von 

brutto 33.999,37 €, die der Magistrat am 20.06.2023 beschlossen 

hat. Diese Leistung ist somit nicht von der ausführenden Firma zu 

erbringen, so dass bei diesem Gewerk dieser Betrag eingespart 

wird. 

 

4. Waldgruppe ev. Kita Bad König 

a. Ist es sichergestellt, dass die Waldgruppe zum neuen Kita-Jahr ab September 

2023 in Betrieb geht?  

Antwort : Ja 

b. Wurden die Eltern bereits darüber informiert und wieviele Anmeldungen gibt 

es für die Waldgruppe?  

Antwort : Ja, es gibt 10 Anmeldungen und kein weiteres Kind steht auf 

der Warteliste für die Waldgruppe. 

Hinweis ZBK: Vermutlich ist gemeint: ein Kind steht auf der Warteliste 

 

5. 75 Jahre „„staatlich anerkanntes Bad“: 1948 wurde der Stadt Bad König der 

Titel „Bad“ verliehen (https://www.badkoenig.de/leben-in-bad-koenig/stadtpor-

trait/ueber-bad-koenig/). Dieses Jubiläum ist allerdings nicht in der breiten Öf-

fentlichkeit wahrnehmbar. 

a. Andere Städte feiern entsprechende Jubiläen im Rahmen ihrer Außendarstel-

lung mit verschiedenen Aktionen. Was plant die Stadt Bad König? 

b. Wenn bereits etwas hinsichtlich 75-Jahre Jubiläum unternommen wurde: Was? 

c. Wenn nein: Warum noch nicht – das Jahr ist schon mehr als halb vorbei? 

Antwort : a-c: Die Kurgesellschaft plant im Rahmen des Gesundheitstages 
am 14. Oktober 2023 die Würdigung des Jubiläums. Näheres wird mit der 

Stadt abgestimmt. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

Dr.-Ing. Holger Hoche  

Vorsitzender der ZBK-Stadtverordnetenfraktion 


